

# Bélarus : ‘Personne n'a besoin de ces États baltes’, selon A.Loukachenka

## Description

Alors que les tensions montent de part et d'autre dans la région baltique à la veille du lancement de l'exercice militaire russe-bélarusse Zapad 2021 (10-16 septembre), Aliaksandr Loukachenka, auto-proclamé vainqueur de l'élection présidentielle d'août 2020, a déclaré que personne n'avait besoin des États baltes.

Ces derniers s'inquiètent évidemment de voir adopter un scénario offensif lors de ces exercices militaires qui vont se dérouler à leurs frontières.

Mais, pour A. Loukachenka, les protagonistes n'ont l'intention d'attaquer personne et les Baltes ainsi que l'OTAN font « toute une histoire » pour rien : « *Ils disent qu'ils s'inquiètent du fait que nous pourrions couper les États baltes [du reste de leurs alliés de l'OTAN] et passer par la trouée de Suwałki pour rejoindre Kaliningrad. [...] Mais personne n'a besoin de ces États baltes. Le Bélarus a déjà ses propres soucis démographiques, sans parler de la Russie.* »

Pour Minsk, Zapad 2021 n'a pour ambition que de contribuer à la formation et à l'entraînement des forces. A. Loukachenka souligne toutefois qu'il faut précisément s'entraîner si le pire devait arriver, « *Dieu nous en préserve* », alors qu'il y a de nombreuses raisons de s'inquiéter. Et de rappeler qu'en 2020, le pays avait dû placer la moitié de ses forces armées en alerte et les déployer le long de la frontière occidentale.

**Sources :** *The Baltic Times, BelTa.*

**date créée**

06/09/2021

**Champs de Méta**

**Auteur-article :** Céline Bayou